

La Voz de Alicante

Jueves 27 de Septiembre de 1906

REDACCION Y ADMINISTRACION
SAN FERNANDO, 34, BAJO
La correspondencia al Administrador
Teléfono n.º 124
Apartado n.º 25

Núm. 780

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, un mes. 1'25 peseta.
En el resto de España, trimestre, 4'25

Número suelto, 5 céntimos

DOS EDICIONES DIARIAS

NÓ SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

Diario de un reporter

De cuando en cuando la riquísima vega de Murcia, jardín florido sobre el cual parecé pensar una maldición eterna, se vé asolada por la catástrofe de las inundaciones, sin que los repetidos casos que se han producido en el transcurso de los años hayan servido de advertencia y acicate á las voluntades para buscar el oportuno remedio.

Ayer un ramblazo, uno de los infuirtos torrentes que vierten la muerte y la desolación sobre los floridos vergeles de la cuenca del Segura, anegó un pueblo causando muchos muertos y arrasando casas, banales, chozas y plantíos.

En cualquier otro país hace un siglo que se habrían realizado las obras necesarias para evitar la terrible frecuencia de estas catástrofes dolorosas. En el nuestro y a raíz de una inundación memorable que costó la vida á un centenar de huertanos se pensó en algo y se ejecutó malamente, con la penuria de los recursos escasos, concedidos de mala gana, mucho menos de lo indispensable para evitar las crecidas ordinarias.

Ayer un ramblazo del cual nadie se había acordado, puso el Inri á las obras de los Gobiernos y se llevó medio pueblo de Santomera y una porción de vidas útiles que nadie se había cuidado de defender, como si el Estado no tuviera ninguna obligación que cumplir respecto de la protección de sus habitantes.

La incuria oficial por una parte y la falta de ilustración en el pueblo son las dos causas determinantes de la catástrofe de Santomera, puesto que no se puede culpar á los elementos irresponsables que la han producido materialmente, ya que para prevenirnos y evitarlos nos hemos constituido en sociedad y formamos un Estado nacional con todos los medios que son necesarios para su funcionamiento.

De este modo vivimos á merced de la casualidad y de este modo continuará la riquísima vega del Segura, por los siglos de los siglos á merced de la inclemencia de los agentes naturales que vierten sobre la tierra las cataratas de las nubes, arrasando en una hora la improba tarea de muchos años.

El Estado gastará su dinero en cosas completamente ridículas, baldías, ineficaces casi siempre. Y en cada otoño la huerta de Murcia, los campos de Toledo, las llanuras de la Mancha, todos los terrenos

de riego ó de secano que constituyen la riqueza agrícola de las provincias españolas, se inundará por efecto de los inevitables temporales, produciendo hondos clamores de llanto, de miseria y desolación.

¿SERÁ VERDAD?

La revolución de Roma en el asunto de los Obispos españoles

Un periódico ministerial dijo que ya tenía noticias el Gobierno respecto á la solución dada por el Vaticano á la cuestión de las Pastorales, que tanta bulla han ocasionado entre la Prensa anticlerical. El Gobierno, al decir de aquel periódico, estaba satisfecho. Pero no decía en qué consistía su satisfacción, ni daba idea de lo que había resuelto la Santa Sede. *El Imparcial* ha sido, sin embargo, más explícito ó más afortunado, y en un telegrama que de Roma le envía su correspondiente, un señor que firma Tedeschi, dice lo siguiente:

«Roma 24 (6'10 tarde).—He empleado la mayor diligencia en averiguar cuál era el pensamiento del Vaticano en el asunto de la Pastoral del Obispo de Túy, acerca de la que se ha llamado respetuosamente la atención del Sumo Pontífice por el Gobierno de España.

Este ha empleado los procedimientos más rápidos y los medios más activos para obtener pronto una respuesta que ponga término á la excitación que reina en los ánimos y que evite derivaciones peligrosas de este incidente.

No sin vencer grandes dificultades, he conseguido averiguar la resolución del Vaticano, que muy en breve será pública en España.

Es indudable que el Vaticano desea, dentro de la inmutabilidad de los principios de la Iglesia, que no se aumenten las dificultades presentes. A este fin tiende la resolución que, por modo autorizado, he conseguido saber.

Con distinta gradación en la importancia de los dos documentos, han sido examinadas la Pastoral del Obispo de Túy y la del Obispo de Córdoba. Preferentemente se dirigían las indicaciones del Gobierno de España á la primera de las indicadas Pastorales por la mayor vehemencia de su estilo. Como demostración de lo que pudiera ser el principio de una campaña solidaria del Episcopado espa-

ñol, ha acompañado á la Pastoral del Obispo de Túy la del Obispo de Córdoba, siquiera ésta pareciese, desde luego, de menor alcance.

El Vaticano ha resuelto que uno y otro Obispo han mantenido en dichos documentos con toda integridad y pureza la verdadera doctrina, siquiera hayan exagerado la forma de expresión.

Opina el Vaticano asimismo que únicamente cabe advertir á los Prelados que el Vaticano desea que estos documentos se redacten en términos comedidos.

Se hará constar en este fallo el derecho de los Obispos á mantener sin merma los dogmas de la Religión y la integridad concordatoria, no pasando la advertencia que se les dirige de lo que se refiere al estilo, que se desea no salga de los límites de la discreta prudencia.

Estas noticias las tengo por absolutamente ciertas, pues proceden del mejor origen.—TEDESCHI.»

Es de advertir que los que menos merecen de todos los corresponsales de la Prensa liberal, son los corresponsales de Roma, gente por lo común masónica, y que no hace más que relatar infundios é inexactitudes y noticias tendenciosas de cuanto se refiere al Vaticano.

Sin embargo, por esta vez puede que no vaya lejos de la verdad el signor Tedeschi, y si es así, ya se ven confirmadas nuestras presunciones de que el Vaticano aprobaría completamente la doctrina y el derecho de los Prelados españoles á condenar el matrimonio civil y cuanto hacen los ministros por aclimatarlo y favorecerlo en España.

Lo cual, aun con la atenuante de la suavidad del estilo, lejos de producir suavidad del estilo, le ha debido saber á rejalgos y á badilazo en los nudillos ministeriales, por cuanto el ABC trae esta segunda noticia:

Querrela contra el Obispo de Túy.

Una noticia de gran interés llega hasta nosotros, noticia que ha de causar sorpresa, porque viene á dar una solución, distinta á la que en general se esperaba, á la cuestión suscitada entre el Gobierno y el Obispo de Túy.

El Gobierno parece decidido á adoptar una determinación por su cuenta, sin esperar más la respuesta de Roma á la reclamación enviada por el Estado español.

La determinación á que nos referimos es la de presentar inmediatamente al Tribunal Supremo una querrela, por injuria, contra el Obispo de Túy.

Quedarán ó quedan recogidos en la querrela los conceptos despectivos que hacia el conde de Romanones contiene la Pastoral, entre ellos lo de «insigne tontoría» y lo de «certamen ridículo entre los liberales para ganarse la palma anticlerical.»

Se fundará ó se funda la querrela en el art. 471 y párrafos 1.º, 2.º y 3.º del 472 del Código penal, y en el 269 y el 271, alternativamente, del mismo Código.

Por el art. 269 se considera al Prelado como inferior que profiere ofensas contra superior jerárquico, y por el 271 como Ministro de la Religión que escribe ó pronuncia conceptos atacando una disposición del Poder civil.

Terminará ó termina la querrela pidiendo á la Sala correspondiente del Tribunal Supremo que nombre un juez especial para que tome declaración al Obispo de Túy, con objeto de que éste haga constar si la Pastoral denunciada es suya, y en caso afirmativo, se deje al Prelado en libertad provisional depositando fianza para responder de los resultados del proceso.

Esta es la noticia que hasta nosotros llega por conducto de un político muy versado en Derecho, noticia que, como puede verse, es en extremo interesante.

Y tan interesante. Como que de ella se deduce que, el conde de Romanones, á pesar de su anticlericalismo, está decidido á practicar las máximas evangélicas, sobre todo aquella que dice: «Cuando te dieran una bofetada en la mejilla derecha, pon la izquierda para recibir otra.»

Y eso cabalmente ha sido lo que ha hecho el travieso conde. De Roma le han descargado un bofetón en la derecha, y ahora pone el carrillo izquierdo para que le descargue otro el Tribunal Supremo.

Que si se lo descargará, y tres más, porque ni hay falta de respeto en la circular del Obispo de Túy, ni el conde de Romanones es superior jerárquico de los Obispos, ni tiene aquí aplicación el Código penal, ni ese es el camino de Utrera. Y cuando se vea el conde con los dos rapapolvos en el rostro, canónico el uno y civil el otro, ya puede apelar á la democracia para consolarse. Que la democracia le sacudirá el tercero.

—¿Cómo?—le dirá la democracia al conde.—¿Cómo es eso? ¿De manera que

en la cuestión que tanto ruido ha metido no había sustancia alguna de superioridad del Poder civil, puesto que la doctrina de los Obispos se deja en pie, y contra ella no se querrela el conde, y todo ese escándalo y todos esos lamentos se reducen á una corrección de estilo que mortificaba á la persona de un ministro?

Y para eso tantos alborotos y tantas amenazas? ¿Y el ministro que tal consentido se llama «demócrata»? ¿Qué manera de ponerse motes! Se llamará orgulloso, quisquilloso, vidioso, sentido, de mal genio, pero no demócrata.

Y la democracia acabará esos razonamientos con otro golpe al conde de Romanones.

Sólo que este tercer golpe no será en el rostro precisamente, sino en todo lo contrario.

Y no con guantes de seda sino con zapatos de cordobán.

¡Se ha lucido el conde.

Los territorios del Muni

Por considerar de sumo interés su divulgación, reproducimos las siguientes manifestaciones hechas á un periodista gaditano por el señor Ramos Izquierdo, gobernador de Bita y gobernador general interino de Fernando Póo, que acaba de regresar á la península.

Puede esperar España algo útil de los territorios de Muni?

—Mi opinión leal, franca y honrada, es que aquello constituye un porvenir para España, porvenir que debe aprovecharse.

El clima es bueno; no es mortífero; toda persona que trabaje y que observe un buen método de vida, lo pasará bien. Yo hablo por experiencia propia; á pesar de que las guerras coloniales hicieron que se quebrantara mi salud en el Golfo de Guinea, me ha ido muy bien, sin enfermedad alguna.

Deben ir allí las corrientes de emigración; pero emigración ordenada para repartir terrenos y que éstos puedan ser explotados.

Tenemos allí treinta mil kilómetros cuadrados de país rico; realmente, España no sabe lo que tiene; aquello es un tesoro. Me alegro que haya venido á verme un representante de la prensa, para mis impresiones y noticias empiecen á ser conocidas, por más que de unas y de otras he de dar extensa cuenta al go-

FREQUENCIES

575

de la incubación artificial de los huevos de gallina, ó las extrañas peripecias del Dr. Tanner y el italiano Succi, que con gran pasmo suyo parecían haber resuelto el problema para él horripilante é incomprendible de vivir sin comer.

Un nuevo escándalo iniciado y meditado en casa de Currita y llevado á efecto á la sombra de ésta, y quizá, quizá bajo su protección misma, vino á probar á las personas sensatas, que tan peligrosa es la proximidad del vicio, que aún sin estar de él contaminado, se respira en su atmósfera cierta ponzoña que trastorna y extravía, y hace al cabo resbalar y caer... Margarita Belluga, una de las jóvenes que al pisar por primera vez los salones del gran mundo, había llamado más la atención por su candor y su pureza, desapareció un día súbitamente de casa de sus padres, para aparecer á poco en Italia, magna *parens artium*, y refugio insondable de pillos de todas naciones, casada con Celestino Reguera, el torzuelo cómplice de Currita en sus atentados pictóricos, que había conservado siempre la dama á su lado, para alumbrar su corte con los resplandores de un genio, á la manera que Filipo mantenía en la suya á Aristóteles, y Augusto á Virgilio y Carlos V á Garcilaso, y Luis XIV á Molière.

Comenzaron entonces las lamentaciones y las extrañezas, los comentarios y los sobresaltos, y la murmuración no fué ya el ruido de una ola al remanecer en la playa, sino que cundió y se hizo for-

574 FOLLETIN DE LA VOZ DE ALICANTE

rardin; y ciertamente que si no se encontraba en aquél como en éstas, la culta y amena conversación y la urbanidad exquisita de antaño, que ha venido á ser hoy entre damas y caballeros, como atributo exclusivo de las pelucas empolvadas y las chorreras de encaje, encontrábase de igual modo, aquel principio disolvente de toda moral, que consiste en tolerar y autorizar el escándalo.

Vióse entonces claro como nunca, la funesta influencia que ejerce en una sociedad entera, una de esas reinas de la moda que comienzan escotando los trajes y acaban escotando las costumbres, que empiezan imponiendo el yugo de sus elegantes extravagancias y terminan imponiendo el de sus desvergonzados vicios; que familiarizan con el escándalo y lo hacen tolerable y de buen tono hasta á los ojos de las personas virtuosas, que llegan á contemplar sin extrañeza, sin rubor y sin protesta, espectáculos como el que ofrecía Currita haciendo los honores de su casa con distinción elegantísima, en compañía del Marqués de Sabadell, mientras sus hijos yacían olvidados cada cual en un colegio, y Villamelón, reblandecido ya casi por completo, jugaba al *designe* ó al tresillo con las celebridades del momento, ó tentaba la paciencia de sus tertulianos encerrado como en un círculo vicioso en sus ordinarios tópicos de conversación, el combate *terro-naval* de Cabo Negro, los prodigios de su cocinero, los adelantos de su fotografía, las ventajas

FREQUENCIES

571

Quedóse éste anonadado, púsose Jacobo furioso y el Sr. Pulido, sin fuerzas para enarbolar el dedo indicador, sin alientos para murmurar—¡lo dije!—enmudeció como Casandra á la vista de Troya destruida y Grecia triunfante. Butron bufaba, Pulido gemía, Jacobo echaba ajos, y entre peroratas enérgicas, amargos reproches, violentas reclamaciones y planes de campaña propuestos para derrocar aquel Gobierno que les había estafado, pasáronse algunos días, hasta que desembarazado algún tanto el Ministerio-Regencia con la llegada del joven monarca, pudo al fin dar vuelta á la llave de la despensa, y enarblando la rama de sustanciosos dátiles, que ha venido á sustituir á la de olivo, antiguo símbolo de la paz, comenzó á distribuir puestos, honores y destinos entre sus diversos pa-

ron. Y ya que de alusiones hablamos, bueno será hacer constar una vez más, que yerran por completo los que han creído ver en algunos personajes de la presente novela, retratos de personas harto conocidas, que si duda lo fueron muy pocos de los que tal juzgan, cuando encuentran semejanza entre unos y otros. Nuestros personajes no son retratos de individuos determinados, sino tipos de caracteres sociales; y si duos determinados, sino tipos de caracteres sociales, que pueden halagar la vanidad del artista, que resulten sus creaciones tan reales que no pueda concebirseles sin un modelo vivo, debe de repugnar á la delicadeza y aún á la conciencia del escritor honrado, el convertir por este medio un libro escrito con altos fines morales, en un intencionado libelo.

bierno. Para esto marcharé mañana á Madrid.

—¿Cuáles son allí los productos más importantes?

—Las maderas riquísimas y preciosas, el caucho, que se produce en bosques espontáneamente, el aceite de palma y el marfil.

Lo raro es que todos estos productos son llevados al extranjero; a España no viene nada.

Si los emigrantes españoles marchasen á aquel país que es nuestro, podrían cultivar los terrenos y producirse el café, algodón, caña de azúcar, vainilla, etc.

—¿Los indígenas se muestran sumisos á España?

Por completo y en absoluto. Los pámulos son de por sí guerreros y belicosos, pero están sometidos á nosotros; las tribus todas ven con agrado nuestra soberanía.

Mencionaré un hecho que lo demuestra. No hace mucho, se pelearon dos tribus por el robo de varias mujeres: los ofendidos, antes de declarar la guerra á los contrarios, fueron á pedirme permiso, y los retados no aceptaron la pelea hasta contar también con mi beneplácito.

He venido ejerciendo, con admirable resultado, la política de atracción, la penetración moral. Antes no se podía salir de la costa, y yo he realizado varios viajes muy al interior, casi sin escolta alguna.

Creo asimismo que España debía mandar allí los rematados que están en Ceuta y en otros presidios, en los cuales sufren condenas de importancia.

Hace poco fundé una ciudad con el nombre de Nueva Bata; puede llegar á ser muy rica é importante.

Como los indígenas son muy aficionados á la pólvora, reglamenté este servicio concediendo mayor cantidad á quien llevase más caucho.

—Y de Fernando Póo ¿qué noticias puede usted comunicarme?

—De la isla viene mucho cacao á España. Pero allí se imponen tres cosas para llegar á un progreso material:

- 1.º La creación de un Banco Agrícola.
2.º Supresión del derecho de importación al cacao, sustituyéndole por el de exportación.
3.º Que trabajen los «bubis», los naturales de la isla.

El Sr. Ramos Izquierdo expuso otras consideraciones en este sentido para demostrar que España debe conceder á aquellos territorios toda la importancia que tiene, por ser fuente inagotable de riqueza.

DE HIGIENE

Los tapones mecánicos

La Academia médica de Bruselas ha informado varias veces al gobierno de aquella nación respecto á la conveniencia de suprimir la obturación de botellas con tapones mecánicos revestidos de caucho, como los que aquí se usan para las cer-

vezas y gaseosas y el gobierno belga ha dictado las órdenes correspondientes á fin de que se usen tapones de corchos nuevos, por considerar todos los demás vehículo abonado de toda clase de microbios, especialmente de la tuberculosis.

Recientemente el inspector de la comisión sanitaria de Gibraltar ha informado á la misma que solo el corcho nuevo puede garantizar la completa é higiénica obturación de los barriles y botellas y la comisión ha acordado prohibir toda clase de envolturas en los tapones y someter á los tribunales á los contraventores.

Aquí no sería cosa de tapones; había que higienizar el contenido de las botellas.

La respiración vegetal

Una revista agrícola europea al hablar de las curiosas propiedades que presenta la respiración vegetal, cita una planta cuyo nombre botánico es el de Eutada tusiensis y vulgarmente llamada «planta que tose».

Se la llama así, por un raro fenómeno que se produce en ella, debido á la influencia de una causa y no con espontaneidad propia.

Las hojas de esta planta tienen multitud de poros invisibles, semejantes á bocas microscópicas, que se abren ó cierran, merced al influjo que sobre ellas ejerce la salida de canalitos de vapor de agua, aire ú otros gases, producidos por las transformaciones químicas que ocasiona su crecimiento.

Cuando esos invisibles poros se obstruyen de polvo, los gases acumulados en los canalitos de las hojas no pueden salir y producen una diminuta explosión, que es una imitación completa de la tos, precedida de un ruido, como el del estornudo, que llega á percibirse con toda claridad. Y lo más curioso del caso es que cuando tal fenómeno se produce, la planta toma un tinte rojizo, cual si se congestionara, á semejanza de una persona atacada de un violento golpe de tos.

Fíjense los filántropos

Las Franciscanas Misioneras de María abrieron en París una suscripción en favor de los leprosos de la isla de Madagascar.

Los resultados no pudieron ser más liasonjeros; pues en pocos meses reunieron la considerable cantidad de 66.403 francos, con la que está asegurado el pan de un año para los 800 leprosos que ellas, con una abnegación que traspasa los límites de la moderna filantropía, cuidan y asisten en aquella lejana isla africana. ¿Cuántos modernos filántropos se sacrifican para asistir á los leprosos?...

Recetas útiles

Para dar á los cuadros al óleo antiguos el aspecto de nuevos, puede emplearse el siguiente procedimiento:

Tómense algunas patatas blancas maduras y después de pelarlas cuidadosamente frótese con una de ellas toda la superficie del lienzo y si la operación se hiciese con alguna dificultad puede humedecerse la patata en muy poca agua. Cada vez que la patata se ponga negra se corta una rodaja para dejar al descubierto la parte blanca de la pulpa y se continúa frotando.

Cuando el cuadro vaya quedando casi limpio, se sustituye la patata por un esponja muy suave y por último se da un mano de agua clara y se frota con un poco de algodón hidrófilo que quitará la poca suciedad que pueda quedar. Una última frotación con un pañuelo, da fin á la operación.

Para evidenciar la fertilidad del terreno dice que crece la hierba algunos milímetros diarios.

El Sr. Ramos Izquierdo terminó haciendo grandes elogios del Sr. Pérez Caballero, agregando que dicho señor tenía extensos y útiles planes para plantearlos en las colonias; y si no los llevó á la práctica fué por el breve tiempo que estuvo al frente del ministerio de Estado.

Al venir á España ha quedado de gobernador el comisario regio, Sr. Saavedra.

NOTICIAS

Ayer, como de costumbre, no celebró el Ayuntamiento sesión ordinaria en primera convocatoria, por no haber asistido número suficiente de concejales. Se celebrará mañana en segunda convocatoria.

Ha dado á luz un hermoso niño la esposa del procurador de los Tribunales D. Francisco Rodríguez Moreno.

SE VENDE una hermosa finca en el término de Tibi, plantada de viña, almendros y olivar y parte de huerta para hortaliza y sembrado, con muy buenas vistas y hermosas alamedas. Darán razón, calle de Labradores, número 19, 2.º, en esta capital.

Hoy han comenzado en la Escuela Normal de Maestros los exámenes de reválida.

Dice «El Economista» hablando de la reforma sobre cédulas personales:

«Aunque el ministro de Hacienda guarda el mayor secreto de su pensamiento relativo á la reforma tributaria, nuestras noticias son que se prepara una variación de trascendencia en este ramo de las cédulas personales, cuyos precios «aumentarán de un modo extraordinario.»

Habrán cédulas personales «hasta de mil pesetas» para la Hacienda pública ó sea el Tesoro mas los recargos en relación con las fortunas ó haberes, sueldos, etc.

Las habrá de 750 y de 500 pesetas, y de aquí para abajo gradualmente. Se aumentará el rigor en las reglas pa-

ra obligar á tomarlas á las mujeres casadas en proporción de la que al esposo correspondía y también á las demás personas de la familia.

Resultará, por tanto, un verdadero impuesto de capitación cuantioso, de cuyas mallas no se librará nadie.»

En el acreditado «Colegio de San José», el único de esta capital que según las disposiciones vigentes reúne las condiciones para estar incorporado á este Instituto General y Técnico, continúa abierta la matrícula para todas las asignaturas del Bachillerato, Comercio, Peritos industriales y preparación para otras especiales.

Calle de Bailén, 29, Alicante.

Procedentes del extranjero. Fueron despachados en las Aduanas de la Península, durante el mes de Julio último, 38 cargamentos con 48 691.036 kilogramos de trigo, habiendo correspondido á Barcelona 19 cargamentos con 36.402.987 kilogramos de dicho cereal, y á Tarragona un cargamento con 1.870.127 kilogramos. Asimismo se despachó un cargamento con 1.089 kilogramos de cebada con destino á Alicante, y 24 cargamentos con 8.476.993 kilogramos de maíz, de los que correspondieron á Barcelona seis cargamentos con 3.794.667 kilogramos.

Anoche sufrió una agravación en la larga dolencia que viene padeciendo la distinguida señora doña Pilar Portou, esposa de nuestro querido amigo D. Antonio Soler Mejía.

Afortunadamente se inició después una mejoría que continúa hoy, deseando nosotros se resuelva en el alivio completo.

La casa Valentí ha organizado, en su almacén de tejidos, Sagasta 30, la venta al detall de todos los artículos de su ramo á precios muy ventajosos. Recomendamos á nuestros lectores visitar dicho establecimiento antes de verificar sus compras.

En el camino del Collado, en la carretera de Alcoy á Bañeras, ha sido encontrado el cadáver de Nadal Colomina López, de 75 años, vecino de Alcoy.

Según noticias falleció de muerte natural.

Don Salvador Signes Andrade, maestro de Instrucción primaria, vecino de Gata, ha solicitado de la dirección del Instituto general y técnico de esta capital autorización para fundar en aquella villa, un colegio de primera enseñanza.

SE COMPRAN toda clase de sellos usados y colecciones, pagando altos precios. Solo hasta fin de mes. Calle de Bazán, 44 pral. izqda. HORAS: de 2 á 4 de la tarde.

NAUFRAGIO

Durante todo el día de ayer apareció fondeado fuera del puerto y al abrigo del muelle en construcción un velero de dos palos, de unas 300 toneladas de desplazamiento. Anoche á las ocho, á causa del tem-

poral reinante un cambio de viento le hizo variar de posición y garreándose las anclas fué á estrellarse contra el nuevo muelle.

Al observar la tripulación que el barco hacía agua, se apresuró á abandonar echando un bote al agua en el que se embarcó y en el que se salvó lo de más interés de á bordo.

Dejado el velero á merced de las olas, éstas lo fueron llevando hacia la playa del Babel, ofreciendo el casco alguna resistencia, por seguir arañando las anclas que de él pendían el fondo del mar; á no haber sido por esta circunstancia, se hubiera destrozado contra la pequeña escollera de la estación de Murcia.

Fué tan enorme la vía de agua abierta en el casco del barco, que éste se hundió frente á la fábrica de petróleo de los Sres. Fourcade y Provot, á poco más de una milla de la playa.

El barco perdido iba aparejado de bergantín goleta, era italiano, se llamaba «Antonia», procedía de Civitavecchia y se dirigía á Málaga con cargamento de corteza y mármol.

El director del Colegio Politécnico D. Eduardo Bertrán, Dr. en Filosofía y Letras y Profesor Ayudante del Instituto, tiene abiertas las clases en cual, quiera época del año, para alumnos del Bachillerato y preparación para carreras civiles, militares y de Facultad, admitiendo internos, medio-internos y externos.

Avenida Dr. Gadea, 18

Ha salido para Madrid con el fin de adquirir en los más importantes centros de la moda de aquella corte los últimos Modelos de París en Sombreros y Abrigos para señora, doña Pepita Parreño, dueña del acreditado establecimiento de Modas y Novedades, «El Esprit», plaza de Castellar, 3 y 5, principal.

La modista Julia Fajardo ofrece sus servicios á domicilio y en su taller.

Bailén, 6, principal.

Léase en cuarta plana el anuncio que dice Muy importante.

EL TEMPORAL

El fuerte temporal que desde hace unos días, viene reinando, como se temía, va teniendo consecuencias funestísimas.

En esta capital hasta ahora no ha ocurrido más incidente que el desprendimiento de un enorme peñasco de más de dos toneladas que del alto del castillo de Santa Bárbara fué rodando hasta detenerse ante la pared de una casita de la calle de San Pedro.

Por fortuna no ocasionó daño alguno, pero entiendo Alicante que es un aviso de una tremenda catástrofe que más ó menos tarde ocurrirá, pues cada temporal arranca de la falda del castillo enormes cantidades de tierras que sirven de base á la mole inmensa de piedra en que remata el cerro.

El anterior temporal, se calcula que arrancó de tan peligroso sitio en cantidad de unas dos mil toneladas, la que suma-

niaguados, tocándole á Butron una plenipotenciaria de primer orden. Hízose de rogar éste cuanto sufría por una parte la prudencia, y exigía por otra el decoro, y teniendo en cuenta sin duda que á buena hambre no hay pan duro, que á falta de pan buenas son tortas, y que más vale pájaro en mano que buitre volando, marchó al fin resignado y majestuoso, á representar en tierra extranjera la persona de Alfonso XII. Hubo también una dirección de segundo orden para el Sr. Pulido, y ofrecióse á Jacobo otra plenipotenciaria igual á la aceptada por Butron. Más el joven Telémaco era hombre capaz en sus rencores, de comprender y practicar aquella venganza de los chinos, que consiste en ahorcarse á la puerta de su adversario, para atraer sobre él la cólera celeste y el odio de los ciudadanos; lleno, pues, de saña rechazó con altivez la oferta, y creyendo alcanzar por sus propias fuerzas lo que de grado no le habían querido dar, alistóse de nuevo entre sus antiguos amigos los revolucionarios aún no resellados que capitaneaba á la sazón el Excmo. Martínez, y prometían formar una oposición formidable, el día en que se decidieran á reconocer la monarquía de Alfonso XII. Recibieronle ellos como á un Hércules bajado del cielo para emprender de nuevo á su lado los doce trabajos sobre la tierra, y en el momento en que le encontramos volviendo de Biarritz al lado de Currita, traía ya lograda, con ayuda de esta fiel amiga, la senaduría

vitalicia, altísima tribuna desde donde pretendía escalar al lado del Excmo. Martínez, el Olimpo ministerial, una vez efectuada la temida y esperada maniobra, que con gran sigilo preparaba el taimado buey Apis. A poco presentaba Madrid su animado aspecto de invierno, y dos sucesos trascendentales ocupaban la atención de los políticos y los elegantes; la apertura de las Cortes y el casamiento del monarca. Prometía la primera, campañas parlamentarias nunca vistas, hacía esperar el segundo, diversiones y regocijos jamás disfrutados, y unas y otras discutíanse y aún preparábanse en los salones de Currita, centro por aquel tiempo de los más importantes hombres políticos de la futura oposición dinástica, á la vez que de lo más gommeuse, lo más poisseuse de la alta sociedad madrileña. Sus après diners de los viernes llegaron á tener fama, y con igual facilidad se concertaba en ellos un gabinete, que se desconcertaba un matrimonio, se ganaba un diputado para la oposición, que se perdía una muchacha para siempre, minada, al amparo bienhechor de la dama, por esa galantería de algunos salones, que llama un autor nada asustadizo por cierto, trabajo de capa que el vicio emplea para minar la virtud. Pedro López comparaba en La Aor de Is el salón de Currita, con aquellas famosas tertulias que comenzaron en el Hôtel Rambouillet, y acabaron con Mme. Staël, Recamier, Tallien y Gi-

midable, y resultaron todos los imponentes estrépitos del mar batiendo las costas... Más á pesar de que todo el mundo vió claro el viento que había desatado aquella tormenta y los polvos de que salían aquellos lodos, tan solo dos de las muchas maldades honradas que acudían á los saraos de Currita, dejaron de llevar allí á sus hijas; tan solo uno de los muchos maridos con decoro que á ellos concurrían, retrajo á su mujer de aquella casa funesta á que se hacía necesario acudir, porque... porque... se pasaban allí ratos deliciosos, era la dama quien fijaba en sus salones las leyes del buen tono, y el ser admitido en su casa, era un brevet de elegancia y de notoriedad. Mas un día corrió por Madrid una noticia estupefaciente, que se escuchó al principio como un absurdo inventado por algun ocioso del Veloz; concedióse más tarde la verosimilitud libertad que hubiera merecido la de que Sagasta cantaba Misa ó el Gran Turco se había hecho monje Bernardo, y extendióse al fin como un hecho inverosímil, pero cierto, absurdo, pero verdadero, desde los salones hasta las antenas, y desde los pasillos del Congreso hasta los de los teatros, llenando á todo el mundo elegante de asombro, de extrañeza y de curiosidad. La imaginación siempre exaltada de los madrileños aderezó el hecho con interpretaciones y comentarios, y unos vieron en él un manejo político, otros una rivalidad femenina, algunos una señal

da á la arrastrada por otras tormentas desde lejana fecha, y lo que pueden hacer las que sigan, desaparecerá un firme y es lógico suponer que no contrarrestando esa socavación, ha de llegar un día que se cumplan leyes naturales invariables y el desenlace temido tenga lugar.

Las tempestades de estos últimos días han sido desastrosas fuera de nuestra ciudad.

De Elda se tenía ayer en el Gobierno civil el siguiente telegrama expedido en la noche anterior:

«Entre tres y cuatro de la tarde de hoy ha caído sobre esta población y parte de su término una lluvia torrencial con granizo. Por efecto de ella se han inundado varias casas de la calle de D. Antonio Mañra, causando grandes daños en algunos edificios.

La carretera de Ocaña á Alicante ha sido inundada en sus kilómetros 376 y 377 en una extensión de más de un kilómetro. Por la avenida de la rambla del Cid inundáronse á la vez los terrenos de huerta arrastrando los frutos y árboles, también en una extensión de más de un kilómetro. La guardia civil de este punto salió en auxilio de los vecinos de las paridas inundadas llevando á cabo actos de heroísmo, salvando de una muerte segura á un niño de diez años que arrastraba las corrientes, y á otro que se encontraba en grave peligro.

Aviso á los alcaldes convecinos de la crecida extraordinaria del río Vinalopó. Mandó recoger noticias.

En Salinas

El alcalde de Salinas participa al gobernador civil que ántey, entre cinco y seis de la tarde, descargó una fuerte tormenta en aquél término municipal inundando las casas y causando grandes daños en la huerta y viñedos.

No han ocurrido, por fortuna, desgracias personales.

En Orihuela

No pueden ser más desconsoladoras las noticias que llegan, algunas de las cuales amplían las que ya en nuestro número anterior publicamos adelantadas por nuestro corresponsal.

Terrible tormenta

Esta madrugada ha descargado sobre esta ciudad y su término una horrible tormenta que ha sembrado el hambre y la miseria en toda esta comarca.

A la una de la mañana cayó una abundantísima lluvia, acompañada de fuertes truenos y relámpagos que ha durado hasta las seis.

A esta hora salgo á enterarme de los horribles detalles que cuentan varios vecinos, causados por la tormenta.

La rambla de Abanilla

La rambla de Abanilla, se ha desbordado, habiéndose inundado todo el campo y el pueblo de Benferri; parte de nuestra huerta también se halla inundada; la carretera de Alicante está cubierta de agua, siendo su altura de más de un metro por algunos sitios; los coches que hacen el recorrido diariamente desde esta á Nov-

da han tenido que retroceder por serles imposible continuar la marcha; lo mismo les ha ocurrido á los carros que llegaban de Albuera y Callosa: jamás se ha conocido una tormenta mayor ni igual que esta; han caído varias exhalaciones eléctricas; no se tienen noticias de que hayan ocurrido desgracias personales.

Continúan llegando á esta ciudad infinidad de labriegos conduciendo toda clase de ganado, lanar, caballar y vacuno, ante el temor de ser sorprendidos por la riada.

Las aguas procedentes del desbordamiento de la rambla, llegan á cien metros de distancia de la población; el barrio de San Antón también está inundado, lo mismo que algunos ventorrillos de la carretera que se hallan próximos á esta ciudad.

La Rambla de Santomera

Se reciben horribles detalles del vecino pueblo de Santomera y Aparecida; la tormenta ha sido mayor que aquí; la rambla también se ha desbordado, las corrientes han arrancado infinidad de barracas llevándose las enturas; varias casas se han hundido. Se dice que hasta la hora presente se sabe que se han ahogado 21 personas; no puedo concretar si es ó no cierta esta noticia; pues se dice de rumor público y no es extraño, que hayan ocurrido desgracias personales, cuando las corrientes han arrasado las viviendas.

Crecida del Segura

A las siete de la mañana el Segura llevaba su nivel ordinario, á las siete y media se notó la crecida, siendo ésta espantosa, á las catorce llevaba tres metros sobre su nivel y continúa creciendo. Los huertanos de esta vega no se separan de la orilla del río; las caracolas no cesan de escucharse por la huerta, que es la señal de alarma convenida por los huertanos: éstos se hallan consternados.

El señor Gobernador de Murcia

El señor gobernador de Murcia ha telegrafado á nuestro Alcalde dándole noticias de la subida del río á su paso por esa, y más tarde le comunicó las noticias recibidas del Alcalde de Lorca, manifestando hallarse abiertas las compuertas del pantano, arrojando 77 metros cúbicos por segundo.

Nuestro alcalde accidental D. José Ferrer, puso estas alarmantes noticias en conocimiento del vecindario por medio de dos bandos.

La crecida del Segura va en aumento; se teme una inundación; la población está consternada. El Sr. Ferrer ha ordenado se pongan tablachos en todos los sitios por donde antes pueda entrar el agua en la ciudad.

Se dice que hoy se traerá á nuestra Patrona para echar el ramo, (tradicional costumbre de este pueblo es traer la Virgen de Monserrate y desde el puente de Poniente arrojar el ramo que lleva en su mano nuestra Patrona, para implorar auxilio en las inundaciones.

PARCHES ELÉCTRICOS

Lumen, preparados por D. Francisco Barrera, de Bilbao. Son muy útiles para combatir el reumatismo y los dolores nerviosos, obrando por su composición y por la electricidad que en pequeña canti-

dad desarrolla, como una medicación eficaz.

Depósito único, al por mayor y menor en esta provincia, en la Farmacia del Doctor Aguiló, Mayor 51. Se remiten por correo certificado.

GUA YÚ El más estomacal de los licores.—Orihuela

Alcance postal (SERVICIO ESPECIAL) Madrid 26.

Telegramas oficiales participan que esta mañana á las diez llegarán los reyes á Segovia y á las once y media á la Granja.

En Gracia y Justicia se reunió la Junta de Prisiones acordando la demolición de la Cárcel de mujeres de Madrid acordando el traslado de las reclusas al correccional de Atoalá.

El conde de Romanones insistió hoy en afirmar que tiene en su poder la contestación que Roma ha dado al asunto del Obispo de Tuy.

No negó el ministro que obre en su poder un documento que le satisface aunque á la prensa le parece poco.

En el Consejo de esta tarde se leerá esa carta y se cambiarán impresiones.

El conde de Romanones manifestó que siente grandes deseos por ir á las Cortes para discutir cuanto con este asunto se relacione en el terreno de los principios.

A la una de la tarde llegó el Ministro de Estado.

Esperábanle en la estación todos los ministros menos el de Hacienda.

A las cuatro de la tarde reuniéronse los ministros en el Palacio de Buenavista para celebrar Consejo.

El Ministro de Hacienda lleva el expediente de crédito para la policía, ya aprobado por el Consejo de Estado y otro concediendo un crédito al ministerio de Marina para adquirir lubricantes.

Es posible que se trate de la conducta del Sr. Armiñán en las cuestiones relacionadas con el alcalde de Málaga.

El ministro de Marina ha firmado hoy dos reales órdenes: una que se cumplica con todo rigor la ley de destinos á los sargentos, y otra circular llamando la atención de los capitanes generales de los departamentos respecto á la aplicación de la ley de accidentes del trabajo pues de la estadística recibida en el ministerio resulta que el número de los obreros lesionados en los arsenales, y en alguno de ellos particularmente excede con mucho al usual en el ejercicio de las demás industrias oficiales y particulares, se ordena también que se estudien para adoptarlos entre nosotros á la posible brevedad, las precauciones que se adoptan en el extranjero en fábricas é industrias para evitar accidentes á los operarios.

El ministro de Hacienda manifestó hoy que desde las cinco y media de la tarde hasta las ocho de la noche estuvo ayer hablando por telégrafo con los delegados españoles en la comisión que entiendo en el tratado con Francia.

En esa conferencia le comunicaron que habían terminado el examen de las proposiciones francesas empezando el de las españolas. Los comisionados

franceses, según la frase del Ministro de Hacienda, no tuvieron grandes generosidades para con nosotros.

De forma que los españoles suspendieron la sesión por el desacuerdo imperante para pedir instrucciones al ministro de Hacienda.

El Sr. Navarrotreverter les aconsejó que continuaran el examen y esta tarde seguirán los trabajos.

La consulta de los comisionados españoles se hizo al ministro de Hacienda porque el de Estado no se encontraba ya en San Sebastián.

—Por todo esto—decía el Sr. Navarrotreverter—me he negado á manifestarme optimista ni pesimista. Hay que aguardar á que finalicen las gestiones de los comisionados para saber á qué atenerse.

Después el ministro de Hacienda declaró que en el Consejo de esta tarde se abordará la cuestión.

Después de largas consideraciones sobre este asunto terminó diciéndonos que esta tarde á las seis celebrará una conferencia telefónica con los comisionados españoles para conocer lo ocurrido en la reunión de hoy en San Sebastián.

Si no hubiese ruptura los comisionados se trasladarían á Madrid para continuar aquí sus trabajos.

Nos han comunicado en Fomento que á causa del temporal se hallan detenidos un tren especial de viajeros de Alicante y en Monóvar un mercancías. En otros puntos se halla interrumpido el servicio de trenes.

Telegramas oficiales de Barcelona dicen que han cesado las huelgas en aquella localidad.

Dicen de Granada que ha habido una manifestación por el impuesto de consumos.

Intervino la guardia civil.

San Idelfonso.—A las diez y media de la mañana hicieron su entrada en la Granja los reyes.

Venían desde Segovia en automóvil. El batallón de cazadores de Madrid cubría la carrera. Les esperaba el Ayuntamiento en pleno.

Al llegar los reyes llovía á torrentes, siendo aclamadísimos.

Se asomaron al balcón presenciando el desfile de los cazadores de Madrid.

Esta tarde asiste el rey al tiro de pichón y por la noche con la reina Victoria asistirá al teatro.

El tiempo es malísimo.

Entrada al Consejo

A la entrada al Consejo manifestaron: Alvarado: Que creía que el Consejo se ocuparía con atención preferente en la reorganización de la policía.

Jimeno: Lleva expedientes sobre la clínica y facultad médica de Zaragoza, que quedó pendiente del consejo anterior.

Navarro Reverter: Traía el expediente para la reorganización de la policía y otros asuntos de menor interés.

El conde de Romanones nos dijo que ya nos había declarado cuanto tenía que decir.

Los Sres. Gullón y Dávila entraron muy temprano, conferenciando hasta que dió principio el consejo.

En Madrid y provincias el temporal es fuertísimo.

El telégrafo con este motivo sufre un gran retraso.

Paris.—De Washington se anuncia que han marchado á Cuba mil hombres de infantería de Marina.

Se cree que toda la escuadra del Norte del Atlántico se dirigirá también á las costas de la Grande Antilla y llegará á ellas mañana jueves.

Nueva York.—El ejército yanqui está ya preparado para la invasión de Cuba.

Todos los detalles están ultimados.

Ya están compradas las provisiones y bastaría una orden telegráfica para poner las tropas en movimiento.

Cierre de la Bolsa del día 26

Table with 2 columns: Instrument, Price. Includes Contado, Fin de mes, Amortizable, Banco, Tabacos, Francos, Libras, Paris exterior, Interior.

Agencia Española.

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos Poderoso tónico digestivo de agradable sabor

Farmacia y Laboratorio: Serrano, 30, Madrid. Dirección teigráfica: SAIZ CARLOS MADRID.

CRÓNICA RELIGIOSA CALENDARIO

Calendar for September 28, Viernes. Includes Santoral: San Wenceslao duque de Bohemia y Santa Eustaquia, virgen.

Cultos San Nicolás.—A las ocho y media horas canónicas y la conventual solemne. Capuchinas.—De seis á doce misas cada media hora. En las demás iglesias, los de costumbre.

Observatorio

Meteorological data from the General Institute and Technical of the capital. Includes Barómetro, Termómetro, Viento, Atmósfera, Mar, and temperature observations.

Advertencia

A la hora de entraren máquina nuestro periódico no hemos recibido ninguno de los telegramas que habrá depositado en la Central de Madrid nuestro corresponsal.

Imprenta LA VOZ DE ALICANTE San Fernando, 34.

Apenas puesto á la venta este exquisito licor elaborado por los misioneros Capuchinos de América, llama la atención por su sabor delicioso y por su fuerza digestiva. Diríjase á Coig, Arroyo y C.ª Sociedad «Guayú» Orihuela (Alicante) De venta: comercio de Leopoldo Asensio, Princesa, 10, y principales tiendas de ultramarinos

GUA YÚ AGUA DE SOLARES

Especialmente indicaría en los catarros intestinales, neurastenia gástrica é hiperclorhidria. De uso universal como agua de mesa. Facilita la digestión y es grata al paladar.—Gran medalla de oro en la Exposición de Lieja de 1905. De venta en farmacias y droguerías Depósito: San Fernando, 25.—D. RAFAEL SAMPER

L' Assicuratrice Italiana

Compañía de Seguros contra los Accidentes y de Reaseguros. DOMICILIADA EN MILÁN CAPITAL SOCIAL: LIRAS 5.000.000. Pólizas individuales y colectivas con arreglo á la Ley de Accidentes del Trabajo. Pólizas de Responsabilidad civil con respecto á tercero para propietarios de caballos, coches, bicicletas, motocicletas y automóviles. Seguro complementario del Seguro sobre la Vida, durante todo el tiempo que el primus á las Compañías de Seguros sobre la Vida, durante todo el tiempo que el asegurado permanezca enfermo é incapacitado temporalmente para atender á sus ocupaciones y, cuando el accidente ó enfermedad ocasionen una invalidez permanente total, el pago inmediato del capital asegurado por la Póliza de Seguro de Vida. Para más detalles, diríjase al Sub-Director de la Compañía en esta provincia, D. Enrique Le Dantec y Billard, Pasaje de América, núm. 1, principal, derecha. Se desean Agentes en la provincia con buenas referencias.

QUÍMICAMENTE PURO BICARBONATO DE SOSA EN POLVO Y EN PASTILLAS COMPRIMIDAS DE TORRES MUÑOZ, SAN MARCOS, 11, FARMACIA MADRID. Se vende en farmacias y droguerías. Cuidado con las imitaciones, que son peligrosas. Depósito.—EN ELICHE, Farmacia de POMARES, Corredora, 39.

Herniados (QUEBRADOS) Vuestra curación la obtendréis con el Cinturón electro-reductor (Braguero electro-magnético) del Dr. M. Caldeiro. Es el único recomendado por la clase médica, porque la corriente electro-magnética que se desarrolla por simple contacto, hace que el tejido cicatricial adquiera la fuerza perdida y vuelva á reconstituirse, llegando á desaparecer la hernia. La contención simétrica perfecta hace que no desviando la parte que está en contacto con la hernia, ésta se encuentre siempre reducida, punto principal para que pueda la corriente electro-magnética ejercer su acción sobre el mismo punto herniados. Es elástico, no tiene aceros ni muelles, siendo completamente adaptable y especial para montar á caballo y dedicarse á toda clase de trabajos. Precio del Cinturón completo 50 pesetas. Pidáanse detalles y boletín de medidas al Dr. M. Caldeiro. Puerta del Sol, 9, Madrid.

ESTÓMAGO—Riñones—Hígado.—Agua de Villajuga (Gerona), y más rica en litina.—Cura el Artitismo, la sus manifestaciones externas é internas, la diabetes, mal de piedra, afecciones del estómago, cólicos nefríticos y hepáticos, gota, reumatismo, debilidad y agotamiento. De gusto exquisito para la mesa; es completamente inofensiva. Depósito en Alicante: Farmacia de la Viuda de Benet. Agente general: José Escuder, Bailén, núm. 95, Barcelona. ACADEMIA DE CONTABILIDAD A CARGO DE JOSÉ SESSÉ Y GALDÓ PROFESOR MERCANTIL Establecida en esta capital, calle de los Santos Médicos, núm. 4. El 1.º de Octubre próximo quedará abierto dicho Centro, en el cual se cursarán las materias siguientes: Aritmética y cálculos mercantiles. Teneduría de Libros y prácticas mercantiles. Contabilidad de empresas y administración pública. Francés. Caligrafía. HONORARIOS MÓDICOS

